



SOCIEDAD DE ACOPIADORES DE GRANOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

ROSARIO DE SANTA FÉ 231 - 3º PISO - OFICINA Nº 7 - X5000ACE - CÓRDOBA
TELEFONOS: (0351) - 5359802/03/04 - FAX: (0351) - 4238234

WEB: www.acopiadorescba.com
E-MAIL: socacopcba@acopiadorescba.com

En el Día del Cerealista:

HAY IMPORTANTES COSAS BIEN HECHAS Y OTRAS QUE DEBEN SER MEJORADAS



Todos los años, para esta fecha en que celebramos el Día del Cerealista, aprovechamos para hacer un balance acerca de cómo nos va, cómo marchamos y hacia dónde vamos.

Lo primero que tenemos que decir es que es cierto, hemos abandonado las profundidades de la terrible crisis que nos asoló hace ya casi un lustro. Muchos indicadores lo demuestran. Si somos justos, debemos reconocerle al gobierno que en múltiples aspectos hemos avanzado. Aunque no se lo diga todos los días, ese reconocimiento está.

Corresponde de todos modos afirmar que quedan aspectos del rumbo por clarificar, que se tornan necesarios para quiénes deben tomar decisiones en el campo empresario, y también mejorar considerablemente la relación y el trato del gobierno con sectores como el agropecuario.

Quiénes, como en este momento, hacemos un señalamiento, una crítica o una propuesta, sin otras intenciones más que brindar nuestra visión de las soluciones o algunas soluciones, porque nos interesa y nos duele el país, no se nos tiene que convertir de inmediato en blanco de los más duros ataques.

Como es una norma en nuestra propia actividad, cultivamos cotidianamente ser leales, serios, justos, responsables, buenos componedores de las disputas si las hay, amplios, legales. Y cabe remarcar: legales.

Así es y debe comportarse el comercio de granos, aunque muchas veces por ser así, se nos castiga en lugar de descargar las penalizaciones sobre quiénes practican la ilegalidad permanente, como el comercio informal, o como aquéllos que con alarmante frecuencia practican el ejercicio de presiones con metodologías de tristes recuerdos.

Por consiguiente, insistimos, cuando expresamos nuestra posición, no lo hacemos pensando en que si no nos escuchan a la hora siguiente estaremos armando un piquete en una ruta o bloqueando una planta de acopio o fabril.

No es nuestra conducta, no lo ha sido nunca, y sería muy bueno que quienes la usan como un recurso extorsivo fueran sancionados. La ley autoriza reclamos por vía de la petición y también de la protesta. Está perfecto. Pero también están contemplados mecanismos de diálogo, mediación y finalmente de arbitraje.

Dentro de la ley todo, fuera de la ley, nada. Por lo tanto, el Estado debiera ser el primero en cuidar que ese marco legal sea respetado por todos.

Esto dicho por episodios que se advierte que pasan últimamente sin que haya una oportuna y firme actuación oficial.

Con rotundas evidencias se reconfirma año a año que el campo, la cadena agroalimentaria, se mantiene como un potente motor generador de producción y de trabajo. A eso ayudaron sus propias potencialidades, la voluntad de su gente y, sí, es verdad y hay que decirlo, muchas determinaciones gubernamentales que se tomaron acertadamente.

Sin embargo, algunas decisiones gubernamentales empañan mucho de lo bueno que se hizo. Sin ir más lejos, la situación planteada en la ganadería. Se nos dirá que no tenemos nosotros, los acopiadores, que hablar de eso. Pero ganadería y agricultura son producciones hermanas.

Lo ocurrido con ese sector es el más cercano e ilustrativo ejemplo de cómo no debe tratárselo al agro, sean ganaderos o agricultores, comerciantes o industriales. Hubo otra posibilidad y no se la aprovechó, hubo voces de alerta que no se escucharon, hubo propuestas que no se atendieron o discutieron. Haberlo hecho con más prontitud y con otra actitud, hubiera dado -con seguridad- un resultado positivo.

Expresar esta convicción no nos convierte en opositores ni en detractores. De ninguna manera. Y así como hacemos notar que opinamos que pudo haber otra gestión en relación al problema ganadero pensamos también que tiene que aleccionarnos acerca de cómo es necesario encarar algunos acuciantes problemas de la producción agrícola, en diversos terrenos: las retenciones, la intervención en el mercado del trigo, por citar tan sólo dos grandes temas.

También hay cuestiones referidas a las relaciones laborales de las empresas del acopio. Sobre ese particular, mucho ha dicho, escrito, propuesto, presentado y peticionado nuestro sector. Sería bueno que actitudes constructivas como la nuestra tuvieran un auspicioso correlato.

El acopio es el mayor dador de trabajo rural en la casi totalidad de los pueblos y ciudades del interior y en varios de los eslabones de la cadena que arranca en el campo y termina en la mesa del consumidor o en la exportación.

Esa condición amerita que se le otorgue la consideración que se merece y que se reconozca su representatividad en mesas de organismos oficiales dónde se discuten temas que hacen al buen funcionamiento de una actividad como la nuestra -vale reiterarlo, la mayor generadora de trabajo rural- y de otros rubros involucrados en el mismo quehacer. Será de estricta justicia.

En el Día del Cerealista, creemos que debemos decir estas cosas que nos pasan, pensamos y sentimos. Porque, además, son cosas que merecen ser tenidas en cuenta.

Manifestado lo anterior, desde la Sociedad de Acopiadores de Granos de Córdoba le enviamos un cálido abrazo a toda la gente que integra esta gran familia, que es el comercio de granos.

Víctor Hugo Santi

A handwritten signature in black ink, consisting of several overlapping loops and a long horizontal stroke extending to the right.